
Vierter Zeitraum.

Von Cyrus bis Alexander,
vor Christus 537 bis 335.

I.

Juden und Israeliten.

Beide Völker haben wir im vorigen Zeitraume in einem fremden Lande zurückgelassen, als Weggeführte und Verbannte, unter einem Volke, das weder ihren Glauben noch ihre Sitten hatte. Cyrus hatte ihnen, wie schon erzählt ist, die Erlaubniß gegeben, die assyrischen und babylonischen Gegenden zu verlassen, und wieder in ihr Vaterland, das um diese Zeit den Namen Palästina erhielt, zurückzukehren. Und sollte man es glauben, nur wenige nahmen dieses Anerbieten freudig an; die meisten hatten sich schon so an die Sitten des Auslandes, in welchem sie als Nach-